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令和元年富良野市教育委員会第 6回定例会 

開催年月日  令和元年 6月 27日（木） 午後 4時 27分開会 

開 催 場 所  富良野図書館 3階教育委員会室 

出 席 委 員  

教育長  近 内 栄 一 

委 員  宮 本 鎮 栄 

委 員  津 山 正 樹 

委 員  菅 野 義 則 

委 員  渡 邊 啓 子 

欠 席 委 員    なし 

説明のために 

出席した者の 

職氏名 

教 育 部 長   亀 渕 雅 彦 

学校教育課長  佐 藤 清 理 

こども未来課長 山 本 将 誉 

学校教育課管理係長  石 坂 征 和 

議 事 日 程  

日程第 1 会期の決定について 

日程第２  

議案第１号 富良野市の部活動の在り方に関する方針の策定について 

 議案第２号 富良野市子ども・子育て会議委員の委嘱について 

 報告議案第１号 令和元年度富良野市一般会計予算の補正報告（専決処分）に 

ついて 

会議録署名委員

の氏名 

教育長は、会議録署名委員に次の委員を指名した。 

  津 山 正 樹 委員  

傍 聴 人 なし 

 

議事の経過 

開会 午後４時２７分 

近内教育長 

 

 

 

亀渕教育部長 

 

 

 

 

只今より令和元年富良野市教育委員会第６回定例会を開会いたします。 

会議録署名委員には、津山委員にお願い致します。 

次に、教育長事務報告をお願いします。 

 

令和元年 5月 13日から 6月 26日までの事務報告をいたします。お手元の資料に

基づき、主だったものについてご説明いたします。 

5月 14日、富良野市議会第 1回臨時会に出席しています。 

5月 17日、北海道教育委員会へ訪問しています。 

5月 21日、特別支援連絡協議会及び幼保小連携推進協議会に出席しています。 
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近内教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5 月 22 日～24 日、文部科学省要請、全国都市教育長協議会定期総会に東京と富

山県富山市にて出席しています。 

5月 29日、いじめ問題対策連絡協議会に出席しています。 

6月 6日、第 1回社会教育委員会議を文化会館にて出席しています。 

6月 7日、北海道都市教育長会要請活動を札幌市にて行っています。 

以上です。 

 

 

只今の教育長事務報告について、補足説明を行います。 

5 月 14 日の富良野市議会第 1 回臨時会では、総務文教委員会の構成メンバーが

決まり、佐藤秀靖議員、関野常勝議員、小林裕幸議員、今 利一議員、天日公子議

員、宮田均議員の 6氏であり、併せて教育委員として保護者枠で渡邊啓子さんが

承認をされました。 

5月 17日の北海道教育委員会を訪問していますが、高校配置担当局長に対し、市

内高校の在り方検討会議へのオブザーバー参加及び市内高校の魅力づくりの要

請を行っています。また、教育支援課長に対しては、小規模校の遠隔教育の充実

に向けたＩＣＴ環境整備の支援を要請しています。さらに、教育政策課長に対し、

幼保小連携施策についての支援要請、併せて加配担当主幹に対しては、次年度以

降の教員加配の継続実施を要請しています。 

5月 21日の特別支援連携協議会では、平成 30年度の取組状況の報告があり、こ

の中で教育支援委員会が支援の対象児童生徒の判定を行っており、医療機関から

の意見やアドバイスのもと効果的な協議が進んできたことが報告されました。そ

れから、専門家チームによる幼稚園・保育所訪問等を行いながら支援に関わる助

言、就学に向けた情報交換、教育相談を予定どおり行ったと報告がありました。

そして、コーディネーター連絡会では、各校のコーディネーター間の日程調整、

交流・情報交換の場づくりを行っていますが、さらに密となることが改善点とし

て出されました。 

また、同日の幼保小連携推進協議会では、今年度から新たに設置された協議会で、

幼稚園・保育所における幼児教育と小学校における教育について、円滑に連携・

接続しながら、子どもの発達や学びの連続性や一貫性が確保されることを目的と

したもので、特に小学校におけるスタートカリキュラムの確立に主眼を置いてい

ます。扇山小学校に幼小連携・接続推進リーダーとなる教員を配置して、富良野

小学校・東小学校・市内すべての幼稚園・虹いろ保育所が参加し、今年度はスタ

ートカリキュラムの内容の検討をすることとしました。 

5月 23、24日の全国都市教育長協議会定期総会が富山県富山市であり、文部科学

省より、教育行政施策の説明がありました。今年度の重点は、1番目は新時代の

初等中等教育の在り方、2 番目は新学習指導要領への円滑な移行、3 番目は学校

における働き方改革の推進、特にＩＣＴ環境を整え校務支援システム導入等の環
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近内教育長 

 

 

 

 

 

近内教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

境整備の重要性、そして 4番目は教育の情報化の推進と先端技術の活用による遠

隔教育の推進などが説明されました。 

5 月 28 日のいじめ問題対策連絡協議会では、いじめアンケートの実施結果及び

傾向、スクールカウンセラーの活動状況、児童虐待の通告件数について報告があ

りました。また、本年度の取組ついて説明し了承を得ています。併せて、それぞ

れの出席者より各団体のいじめの現状や防止に向けた取組状況の情報の共有を

図っています。 

6月 6日の第 1回社会教育委員会では、年間計画として、令和 2年度社会教育推

進計画の策定及び次期中期計画に向けた議論展開について意見交換をしていま

す。また、今年の日程として北海道社会教育研究大会及び北海道公民館大会の参

加、それから 11 月の青少年表彰、子ども未来づくりフォーラム、来年 1 月の成

人式開催等を計画として決定しています。さらに、多様な意見集約のための社会

教育委員の増員の検討も必要という意見もありました。 

6月 7日の北海道都市教育長会要請活動では、北海道都市教育長会として、令和

2年度の文教施策に対する要望として、学校における働き方改革の推進、期限付

き教員の安定的な確保に向けた取り組みの充実と制度改善など、6つの新規項目

を含む 67項目の要望書を道教委佐藤教育長に提出しました。 

6月 11日富良野市学社融合推進委員会では、平成 30年度の各学校区における学

社融合事業として、地域の教育資源を活用した授業や体験学習の成果報告がされ

ました。 

以上です。 

 

只今の教育長事務報告について、何かご質問、ご意見等ございませんか。 

 

 

《各委員より「なし」の声あり》 

 

 

無ければ、次に進みます。 

これより 議題に入ります。 

日程第一 会期の決定についてお諮り致します。 

会期については、本日一日と致したいと存じますが、これにご異議ございません

か。 

 

 

《各委員より「異議なし」の声あり》 
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近内教育長 

 

 

 

 

 

 

 

近内教育長 

 

 

 

 

 

亀渕教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                                                                                                        

 

 

近内教育長 

 

 

 

ご異議なしと認めます。よって、只今お諮りのとおり決しました。 

日程第二に移ります。 

報告議案第 1号 令和元年度富良野市一般会計予算の補正報告（専決処分）につ

いては、その性質上、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14 条第 7 号

ただし書きの規定により秘密会としたいと思いますがいかがですか。 

 

《各委員より「異議なし」の声あり》 

 

異議なしと認め、報告議案第 1号については、秘密会とし、他の議案の後に審議

することといたします。 

議案第 1号を議題といたします。 

議案第 1号「富良野市の部活動の在り方に関する方針の策定について」を説明願

います。 

 

議案第 1号 富良野市の部活動の在り方に関する方針の策定について、ご説明申

し上げます。 

本方針は、平成 30 年 3 月にスポーツ庁が策定した「運動部活動の在り方に関

する総合的なガイドライン」、同年 12 月に文化庁が策定した「文化部活動の在り

方に関する総合的なガイドライン」、平成 31 年 1 月に北海道が策定した「北海道

の部活動の在り方に関する方針」に則り、中学校の部活動を実施する上で、生徒

の学校生活への影響を考慮した休養日や活動時間の設定、教職員の部活動指導に

おける負担が過度にならないよう配慮するため、「富良野市の部活動の在り方に

関する方針」を策定し、部活動を合理的かつ効率的、効果的に行い、持続可能な

ものにするため、環境整備を図るものでございます。 

方針の内容といたしましては、適切な運営のための体制整備、部活動の適切な

指導の実施、適切な部活動時間や休養日の設定、生徒のニーズを踏まえた環境の

整備など、学校教育の一環として教育課程との関連を図り、合理的で効率的、効

果的に取り組む内容を 6 項目に掲げたものでございます。 

策定にあたりましては、平成 31 年 2 月に策定いたしました、「富良野市立学校

における働き方改革推進計画」を踏まえ、5 月 28 日開催の校長会、5 月 30 日開

催の教頭会で内容を精査し、確認をいたただいたところでございます。 

以上、よろしくご審議のほど、お願い申し上げます。 

  

 

只今の説明について、ご質問、ご意見等ございませんか。 

 

 

《各委員より「なし」の声あり》 



~ 5 ~ 
 

 

 

近内教育長 

 

 

 

 

 

近内教育長 

 

 

 

亀渕教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

近内教育長 

 

 

 

 

 

近内教育長 

 

 

 

 

 

近内教育長 

 

 

 

 

 

無ければ、議案第 1号について同意することにご異議ございませんか。 

 

 

《各委員より「異議なし」の声》 

 

 

ご異議なしと認めます。よって、原案のとおり決しました。 

次に、議案第 2号「富良野市子ども・子育て会議委員の委嘱について」を説明願

います。 

 

議案第 2号 富良野市子ども・子育て会議委員の委嘱について、ご説明申し上げ

ます。 

本件は、富良野市子ども・子育て会議設置条例第 3 条第 2 項の規定に基づき、

委員 14 名を委嘱しているところでございますが、委員の所属団体における役員

変更により、別紙のとおり新たに委員 5 名の委嘱を行うものであります。 

委嘱期間につきましては、前任者の残任期間とし、令和元年 5 月 1 日から令和

元年 11 月 30 日とするものでございます。 

以上、よろしくご審議のほど、お願い申し上げます。 

  

 

只今の説明について、ご質問、ご意見等ございませんか。 

 

 

《各委員より「なし」の声あり》 

 

 

無ければ、議案第 2号について同意することにご異議ございませんか。 

 

 

《各委員より「異議なし」の声》 

 

 

ご異議なしと認めます。よって、原案のとおり決しました。 

これより、秘密会といたします。 
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近内教育長 

 

 

以上で、本日の議事はすべて終了致しました。 

これをもって令和元年富良野市教育委員会第６回定例会を閉会いたします。 

 

  

閉会 午後４時４３分 

 

 

会議の経過を記載して、その相違ないことを証するためここに署名する。 

 

                

 


